
20172017年年77月月2222日日（（星期六星期六））重  要  新  聞A4 ■責任編輯：鄧逸明

張曉明：堅決落實習主席講話精神
慶中聯辦70周年強調要具「使命、機遇、擔當」3意識

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中聯辦網站載，昨日下午，中聯辦舉行

香港回歸祖國20周年暨中聯辦（原新華社香港分社）成立70周年慶祝

大會。中聯辦主任張曉明在會上強調，習近平主席在視察香港期間發表

的系列重要講話，是我們繼續砥礪前行的科學指南，「我們的心態中要

包含3個意識：使命、機遇、擔當。」中聯辦近期的首要任務，就是認

真學習、深刻領會習近平主席的有關重要講話精神，不折不扣地落實他

對中央駐港機構和主要中資機構負責人提出的希望和要求，與包括香港

同胞在內的全體中華兒女一道，為實現中華民族偉大復興的「中國夢」

貢獻綿力。

張曉明和副主任黃蘭發、殷曉靜、楊建
平、林武、楊健、仇鴻、陳冬、譚鐵

牛，外交部駐港特派員謝鋒，解放軍駐港部
隊政委岳世鑫，駐港中資機構主要負責人及
中聯辦全體員工出席了是次慶祝大會。
張曉明在大會上發表講話。他首先回顧
了新華社香港分社1947年成立的歷史背景
及其沿革，充分肯定了該機構在不同歷史階
段和特殊環境下為解放戰爭的勝利和新中國
的成立、為祖國社會主義建設和改革開放、
為香港政權順利交接和平穩過渡作出的獨特
而重要的貢獻。

中央堅強領導 嚴按基本法辦事
他表示，香港回歸祖國後，「一國兩
制」在港全面付諸實踐，中央政府對香港恢
復行使主權和管治權。為適應這一歷史轉
變，更好地履行中央駐港機構的職責和使
命，經中央批准，新華社香港分社於2000
年1月28日更名為中央人民政府駐香港特別
行政區聯絡辦公室，中聯辦的歷史也隨之掀
開了新的篇章。
張曉明續說，在中央的堅強領導下，中
聯辦堅定不移地貫徹執行「一國兩制」方
針，嚴格依照基本法辦事，堅決維護國家
主權、安全、發展利益和香港繁榮穩定，
全力支持行政長官和特區政府依法施政，
支持和幫助愛國愛港力量發展壯大，廣泛
聯繫香港社會各界人士，推進香港和內地
在各領域的交流合作，履職盡責，積極作
為，為國家、為香港做了許多有益的工
作，得到了中央的高度肯定和香港社會的
廣泛認可。

獻力「一國兩制」實踐 向先輩致敬
他指出，70年的風雨征程和光榮歷史，
書寫着一代代中聯辦人的忠誠、奉獻和擔
當，也形成了許多優良傳統。他代表中聯辦
向那些已經故去的先輩們表示深切的懷念，
向所有曾經在中聯辦工作、為香港順利回歸
祖國和「一國兩制」成功實踐作出過貢獻的
老同志們表示崇高的敬意。
張曉明強調，黨的十八大以來，以習近
平同志為核心的黨中央積極應對香港形勢發
展變化的新情況，審時度勢、果斷決策，提
出了許多重要的治港思想、觀點和方略，領
導對港工作取得許多新突破、新進展、新成
就。
他指出，習近平總書記在視察香港期間
發表的系列重要講話高瞻遠矚，全面回顧了
香港回歸祖國20年來走過的不平凡歷程，

深刻總結了「一國兩制」在香港實踐的成功
經驗，為繼續推進「一國兩制」在香港的實
踐指路引航，是我們繼續砥礪前行的科學指
南。
張曉明強調，中聯辦近期的首要任務，

就是認真學習、深刻領會習近平總書記的有
關重要講話精神，不折不扣地落實習近平總
書記對中央駐港機構和主要中資機構負責人
提出的希望和要求，與包括香港同胞在內的
全體中華兒女一道，為實現中華民族偉大復
興的「中國夢」貢獻綿力。

要完成偉大創舉 實現復興「中國夢」
他最後動情地說，「我們在香港中聯辦

這樣一個特殊的機構工作，應該有什麼樣的
心態呢？我覺得，我們不應當把這份工作僅
僅看作是打一份工，更不應該看作是一個在
輪換制下到一定時限必須離崗的臨時工，我
們從事的是一個人類歷史上從未有過的事
業，是一項被習近平總書記稱為『偉大創
舉』的政治實踐，是一種富有挑戰性並需要
用智慧和勇氣去完成的工作，是實現中華民
族偉大復興中國夢的時代主旋律中的一節華
章。」
張曉明說：「因此，我們的心態中要包

含3個意識：使命、機遇、擔當。如果我們
是帶着一種崇高的使命感投入這份工作，如
果我們把它當作是人生難得的機遇，如果我
們早就有不怕風高浪急的心理準備，我們就
能在任何困難和挑戰面前氣定神閑，精神飽
滿，鬥志昂揚，永不懈怠，勇往直前。這樣
的話，無論我們每個人在中聯辦工作的時間
多長多短，當我們離開之後，甚至到退休養
老的時候，就會對在中聯辦工作的這段經歷
和中聯辦這個集體充滿眷戀，就會找到一種
可以聊以自慰的成就感，就會不無感慨地
說：在中聯辦工作的那些年是人生中值得回
味的激情歲月，是我們共同擁有的難忘的集
體回憶！」

員工官兵表演文藝慶祝
慶祝大會上放映了中央電視台製作的專

題片《香港發展一直牽動着我的心—習
近平香港行紀實》。張曉明等領導為在中聯
辦工作超過30年的老員工頒發了長期服務
紀念證章。中聯辦員工和解放軍駐港部隊官
兵表演了《回歸頌》、《我的祖國》、《走
向復興》等精彩的文藝節目，表達對偉大祖
國的深情祝福和對香港未來的良好祝願。最
後，在全場合唱《歌唱祖國》的嘹亮歌聲
中，慶祝大會圓滿結束。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）據中聯
辦網站載，中聯辦主任張曉明昨日上午
來到香港會展中心逛書展，並到多家出
版社的展位，和大家一起挑書，並購買
了3本新書。他說，喜愛閱讀是一個社會
文明程度的重要指標之一。香港書展人
氣旺、氣氛濃，是香港市民素質高、香
港這個城市有品位的一個例證。
在熙熙攘攘的購書人流中，張曉明先後

參觀了中華書局、商務印書館、三聯書
店、明報出版社、大眾書局以及四川出版
集團和江蘇鳳凰出版集團的多個展位，與
大家一起挑書、買書。

讚書展人氣旺名不虛傳
看到很多市民帶着小朋友、拉着旅行箱

來挑選喜歡的圖書，張主任高興地說，早
就聽說香港書展人氣旺、氣氛濃，今日一

見名不虛傳。
他還說，喜愛閱讀是一個社會文明程度

的重要指標之一。這個場面也是香港市民
素質高、香港這個城市有品位的一個例
證。
逛了近一個小時後，張曉明挑選購買了

新出版的《周恩來答問錄》、《習仲勛畫
傳》、《香港如何「帶」「路」》三本
書。

《周恩來答問
錄》由中共中央文
獻研究室編輯，收

入了周恩來1936年至1971年期間接受中
外記者採訪以及在記者招待會上的談話、
答問、散發的聲明等文稿64篇，約30萬
字，從一個側面反映了周恩來為推動中國
革命和社會主義建設所作出的歷史貢獻，
反映了他堅定的共產主義信念、博大的胸
懷、高尚的情操和睿智豁達、靈活高超的
交往藝術。

《習仲勛畫傳》是人民出版社的《改革
開放元勛畫傳叢書》之一。該書由央視記
者、國家一級編導夏蒙和陝西富平縣黨史
研究室主任王小強合作編寫。畫傳所採用
的大部分照片，來源與中共中央黨史研究
室於2013年習仲勛誕辰100周年編輯出版
的《習仲勛畫冊》大致相同，包括有親屬
珍藏的老照片，有新華社和中央電視台新
影集團提供的照片，還有在習仲勛身邊工
作的同志所拍攝的，記載了習仲勛從幼年
到晚年的人生經歷，還有習近平隨父親下

鄉調研的圖片等，部分照片為首次公開發
表。
《香港如何「帶」「路」》作者為交銀
國際控股有限公司首席執行官、香港中資
證券業協會會長譚岳衡，中銀國際英國保
誠資產管理有限公司董事長謝湧海。該書
在結合了大量案例和資料的基礎之上，宏
觀而又前瞻性地分析了「一帶一路」戰
略；微觀而又具體地介紹了「一帶一路」
沿線的投資機遇；客觀而又辯證地剖析了
「一帶一路」潛在的各種風險；積極而又
建設性地分析了香港如何在「一帶一路」
中發揮重要作用。

■香港文匯報記者 羅旦

曉明逛書展 喜購三本書

回顧先輩貢獻 探討「帶路」機遇
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■張曉明逛香港書展。 中聯辦網站圖片

工聯會立法會議員昨日與運房局局長陳帆
會晤，建議將公私營房屋比例由6:4改為7:
3，增加公營房屋供應，獲當局以開放態度回
應。本港樓價已嚴重脫離市民的負擔能力，
越來越多家庭置業無望，確有必要增加公營
房屋供應，照顧基層的住屋需要。政府還需
努力增加土地供應，進一步豐富公營房屋的
種類，重建市民的置業階梯，滿足不同階層
的居住訴求。

本港樓價居高不下，雖然昨日公佈的樓價
指數連跌3星期報 159.15 點，但是新界兩區
持續表現突出，其中新界東已連創 3周新
高。與此同時，馬鞍山一幅地皮公佈中標結
果，樓面地價超過 11000 元，創沙田區新
高，反映樓價仍無下跌跡象。連新界的樓
價、地價都高處未算高，普羅大眾難以負擔
置業的高昂費用，只能望樓興歎。

過去5年本港樓價上升六成，期間公屋輪
候冊的隊伍越來越長，反映越來越多市民被
排除在置業階梯以外。截至今年3月底，公
屋輪候宗數約27萬6000宗，平均上樓時間
要4.6年。雖然特區政府銳意增加房屋供應，
但畢竟見效需時。公營房屋的土地供應更存
有缺口，政府提出的十年建屋目標，包括28
萬個公營房屋與18萬個私營住宅，目前仍有
4萬多個公營房屋單位的土地未有着落。因
此，適當調整公私營房屋的比例，有數據和

現實支持，值得當局積極考慮。
不過，公營房屋不單單指公屋，應有更豐

富的種類和更廣泛的覆蓋面。行政長官林鄭
月娥在政綱中提出重建港人置業階梯，除了
公屋和居屋，還增加綠置居、首次置業上車
盤等政府資助房屋的種類，以滿足不同階層
的需要。

事實上，樓價升幅遠遠拋離公屋入息限額
上升的速度。以過去1年為例，樓價指數上
升超過兩成，這意味着越來越多家庭成為難
以上樓的夾心階層，既不能申請公屋、又被
樓價拋諸腦後。對於這個越來越大的群體，
政府不能置之不理，必須以多層次的公營房
屋政策，形成公屋（租金資助）、綠置居
（市價五五折）、居屋（約市價七折）、港
人首置上車盤和私樓5層的置業階梯，確保
不同收入的家庭都有置業的希望，避免淪為
「夾心人」。

增加公營房屋，解決基層住屋問題是施
政的重中之重，其中關鍵在於土地供應。
增加公營房屋比例，要以增加整體供應為
大前提，而不能一味將原來發展私樓的土
地改劃作公屋用地，否則只會拆東牆補西
牆，對升勢暫歇的私樓價格火上加油。因
此，開展全方位覓地，加快發展棕地、大
規模填海等拓地措施，應是本屆政府全力
以赴的要務。

增加公營房屋比例 改善住屋條件
中美海軍高層近日進行視像通話，雙方討論了推

動兩國海軍關係發展，並同意繼續開展海軍聯合演
習磋商。近期，美國海空軍在南海及中國周邊的挑
釁活動明顯增多，給亞太地區及世界的和平穩定蒙
上陰影。中美作為世界上最重要的兩個大國，加強
兩國軍方高層的交流溝通，有助於增進互信、管控
風險、避免擦槍走火，是穩定中美關係大局的重要
支撐，有利世界的穩定和平，因此，推動兩軍關係
深入發展乃應有之義。

中國海軍司令員沈金龍20日在與美國海軍作戰部
長約翰．理查德森的通話中指出，加強中美海軍關
係，是貫徹落實兩國元首共識的重要舉措，應增進
互信、密切溝通、管控分歧和深化合作，當前要重
點加強两國海軍一線指揮員對話，繼續開展中美海
軍聯合演習模塊磋商，推進中國海軍參加環太平洋
演習相關工作。理查德森表示，美方願意在高層交
往、聯合演習、一線部隊交流、《海上意外相遇規
則》運用等各領域深化合作。

近年中國周邊局勢持續動盪，朝鮮半島有核危機
和薩德入韓，南海有菲律賓提出的仲裁案，東海的
中日爭議從未停息，近日又發生印軍越境對峙事
件。如此之多的事端此起彼伏，很難用一句巧合來
概括，其中的許多危機背後都有美國的影子。事實
上。儘管國家主席習近平一再強調，太平洋足夠
大，容得下中美兩國。但美國一直死守過時的冷戰
思維，以零和博弈看待中國的和平崛起。前總統奧
巴馬搞「重返亞太」，亞太再無寧日。近年美國軍

艦和戰機闖入中國領海領空數不勝數，雖然未釀成
災難性後果，但已影響中美關係持續穩定發展。

亞太地區蘊藏巨大發展潛力，美國希望增強在域內
的經濟參與度可以理解，與中國在個別問題上出現分
歧也十分正常。但美方必須清楚，圍堵甚至遏制中國
是行不通的，也是注定要失敗的。這是為冷戰前後無
數事實所證明的。美方應從中美關係全局出發，認識
到兩國共同利益遠遠大於分歧，雙方合作始終是主
流。事實充分表明，構建中美新型大國關係的目標完
全正確，具有強大生命力。美國現任總統特朗普上任
後，明確表示「亞太再平衡」戰略已結束。但同時
也應看到，美國從未停止鼓吹「中國威脅論」，從
未停止在中國周邊製造緊張氣氛，包括印軍越境進
入中國與解放軍對峙之際，美國卻與日本一道參與
印度在印度洋舉行的大規模海上聯合軍演，暗助印
度的意圖呼之欲出。要想消減中美分歧，保持地區
和世界和平穩定，美國首先要放棄挑釁、圍堵中
國，減少衝突，避免擦槍走火，而非火上澆油。

中國不怕事，也不惹事；中美合則兩利，鬥則俱
傷。讓溝通合作成為中美兩軍關係的主基調，成為
兩國的共識，這對兩國和世界都是好事。希望美方
放眼長遠，摒棄偏見，妥處分歧，深化合作，不做
損害兩國兩軍關係和地區和平穩定的事。只要中美
有效管控分歧，加強溝通與對話，就能避免分歧演
變為危機；只要雙方守住不衝突不對抗的底線，相
互尊重、合作共贏，兩國關係和世界和平穩定就能
得到充分保障。

密切中美高層軍事溝通 有效管控分歧控風險
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